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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Amplían hasta octubre apoyos a clientes de la banca 
afectados por Otis en Acapulco y Coyuca  
La Asociación de Bancos México (ABM) informó que, de manera conjunta 
con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), se ampliarán seis 
meses más, es decir, hasta el 31 de octubre próximo, las medidas de apoyo 
a los clientes de la banca que resultaron afectados por el huracán Otis, en 
octubre del 2023. Al respecto, el organismo cúpula de la banca precisó que 
la CNBV accedió a ampliar el plazo por seis meses, de las facilidades 
otorgadas al sector, para continuar apoyando a los clientes que, habiendo 
tomado el beneficio del diferimiento del pago de capital e intereses, aún 
requieran de un apoyo adicional para salir adelante. La Asociación de Bancos 
México recordó que en octubre del 2023, la CNBV emitió criterios contables 
especiales para que la banca estuviera en posibilidad de apoyar a sus clientes 
afectados por el huracán, otorgando el diferimiento del pago de sus 
mensualidades hasta por seis meses. Explicó que los apoyos aplican para 
todas las carteras, y en específico, para las micro, pequeñas y medianas 
empresas afectadas por el paso del huracán.  

EL ECONOMISTA   
 

Bancos amplían plazo para afectados por Otis  
La Asociación de Bancos de México (ABM) informó que se amplió el plazo 
para apoyar a los clientes afectados por el huracán Otis que, habiendo 
tomado el beneficio del diferimiento del pago de capital e intereses, aún 
requieren de un plazo mayor para salir adelante. De acuerdo con un 
comunicado, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) accedió a 
ampliar el periodo, que inicialmente vencería este mes, hasta el 31 de 
octubre próximo, es decir, 6 meses más. 

MILENIO DIARIO, EL UNIVERSAL,EXCÉLSIOR,LA CRÓNICA DE HOY  
 

La ABM alerta por iniciativas peligrosas  
"Concentrar los fondos para el retiro de las personas mayores de 70 años en 
un Fideicomiso del Bienestar, "nos parece peligroso" y es algo que se tiene 
que analizar con mucha calma", advirtió Julio Carranza Bolívar, presidente de 
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la Asociación de Bancos de México. Afirmó que nuestro país cuenta 
actualmente con un sistema eficiente en ahorro para el retiro, donde las 
Afores incluso han disminuido las comisiones que cobraban. En el marco de 
la 87 Convención Bancaria, que se llevará en unos días en el puerto de 
Acapulco, reveló que van a pedir a los candidatos presidenciales que cuiden 
el Estado de derecho. Para el banquero, más que nuevas reformas en el país, 
se requiere tener una certeza económica y que no exista incertidumbre y 
desconfianza, para que se puedan afianzar las inversiones que se requieren 
para seguir con el crecimiento. 

24 HORAS   
 

 

Tarjetas de crédito y cajeros empiezan el año al alza y en 
nivel récord  
En enero de 2024 las instituciones de banca múltiple en México 
contabilizaron 63,01 1 cajeros automáticos, la cifra más alta desde que se 
tiene registro, mientras que en tarjetas de crédito, hay en circulación 34.7 
millones de plásticos, 2.74 millones más que un año antes y es también una 
cifra récord, estas dos variables señalan la tendencia actual de la banca en 
México. 

EL ECONOMISTA   

 
HSBC capitaliza nearshoring de firmas europeas y chinas  
En el marco de la 87 Convención Bancaria, en entrevista con MILENIO, Jorge 
Arce, presidente y director general de la firma financiera en el país, expuso 
que un importante ejemplo es el gran interés de inversionistas chinos para 
venir a este mercado. Sobre la llegada de firmas asiáticas señaló que están 
viendo que son proveedores de empresas más grandes. Por ejemplo, firmas 
que van a construir autos eléctricos en el país. De acuerdo con la firma 
financiera, las empresas de Asía y Europa están trasladando parte de su 
operación a países que tengan ventajas similares o mejores en términos de 
costos. Explicó que exportar un producto desde México reduce el tiempo de 
llegada al mercado de Estados Unidos de un mes a 48 horas. 

MILENIO DIARIO   
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México se ha convertido en una "máquina exportadora"  
México se ha convertido en un país fértil para hacer negocios, como 
resultado del buen funcionamiento de la economía y por una serie de 
cambios que se instauraron durante el presente gobierno, expresa Jorge 
Arce, director general de HSBC México. En entrevista previa a la 87 
Convención Bancaria, que se realizará en Acapulco, Guerrero, Arce destaca 
algunos cambios que se hicieron durante la administración de López 
Obrador, como la reforma de pensiones o la eliminación de la 
subcontratación laboral. Por ello en el país se ha generado "un caldo de 
cultivo" positivo que ha contribuido a incrementar los niveles de crecimiento, 
que pueden ir al alza. Al inversionista -explica- le encanta México, al mismo 
tiempo que nuestro país se ha convertido también en una "máquina 
exportadora". 

LA JORNADA   
 

Scotiabank: "estamos listos para seguir apoyando el 
crecimiento y aprovechar los siguientes seis años"  
En Scotiabank es muy importante lo que hemos venido haciendo a lo largo 
de los últimos años en el país, porque hoy día estamos más preparados que 
nunca para el crecimiento, afirma Adrián Otero, director de la institución en 
México. En entrevista previa a la Convención Bancaria, resalta que en los 
últimos años, el banco ha renovado toda su infraestructura tecnológica, pero 
también física. "Tanto la parte del edificio, como las sucursales y lo más 
importante: hemos estado trayendo un talento, que es el activo más 
importante que podemos tener en cualquier organización". Menciona que 
desde Scotiabank ven una oportunidad muy importante en la parte de 
empresas, porque éstas van a generar inversión -sobre todo por el fenómeno 
del nearshoring-, pero también en la parte de las personas físicas. "Porque 
las personas físicas, con el bono demográfico que tenemos, van a seguir 
desarrollando, creciendo y requiriendo servicios", apunta. 

EL ECONOMISTA   
 

Su foco es el crecimiento económico  
A sus directivos no los distraen ni los comicios ni tampoco las disputas 
comerciales o conflictos diplomáticos como el de Ecuador. "El foco de 
Scotiabank es mantenerse como catalizador para el crecimiento de este país 
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y también que nuestros clientes tengan la mejor experiencia posible", señala 
Adrián Otero, director general de Scotiabank México en una entrevista con 
El Sol de México, a unos días del inicio de la 87 Convención Bancaria en 
Acapulco, Guerrero. Si este país crece a todos nos va a ir mejor, es así de 
sencillo, dice. Independientemente del resultado electoral del 2 de junio, 
Scotiabank México continuará enfocado en crecer de manera rentable y 
sostenible. Adrián Otero, director general de Scotiabank México, considera 
que aunque uno quiera mantener la casa en orden, a veces es imposible. 
Esto al responder sobre la incertidumbre causada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador durante su sexenio, especialmente en temas del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En entrevista con 
El Sol de México, previo a la 87 Convención Bancaria, que se realizará la 
siguiente semana en Acapulco, Guerrero, Otero recalcó que lo más 
importante es "trabajar de la mano" con todas los actores involucrados en 
dicha tarea. Desde su perspectiva, la gran ventaja del país es su posición 
geográfica, pues comparte la frontera norte con Estados Unidos, una 
potencia económica a nivel mundial, y los tratados de libre comercio que 
existen con diversas naciones. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 

"Dinamismo económico permite impulsar crédito"  
La buena dinámica de la economía mexicana obliga a mantener elevada la 
colocación de crédito en el país, en un entorno donde el consumo continúa 
con buen ritmo y las empresas empiezan a cambiar su estrategia de 
financiamiento, afirmó el director general de Scotiabank México, Adrián 
Otero. "Se sigue viendo una buena estabilidad. Los datos de empleo se 
siguen viendo bien. Si tenemos una economía que se está desarrollando, el 
crédito tiene que seguir", mencionó en entrevista previa a la edición 87 de la 
Convención Bancaria. Ante un sector cada vez más competido, Otero 
mencionó que los clientes de los bancos en el país son cada vez más 
exigentes, lo que implica otorgar mejores servicios y productos. El directivo 
resaltó que el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
favorece que haya mucha inversión volteando a ver hacia el país en el 
momento actual de relocalización de empresas. 

EL UNIVERSAL   
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Reputación de la banca, una responsabilidad compartida  
El sistema bancario tiene responsabilidades muy importantes con los 
mexicanos, desde facilitar la accesibilidad a productos financieros hasta 
brindar información a los clientes para evitar que caigan en fraudes, aseguró 
Carlos López-Moctezuma, director general de Bancoppel. "Me preocupa que 
quieran engañar a nuestros clientes y quieran robar su dinero, porque detrás 
de todo eso la reputación del sistema bancario juega un rol. El trabajo que 
hagamos para proteger con tecnología y concientización a los clientes es muy 
importante, porque las bandas (criminales) siempre van innovando 
también", manifestó en entrevista previa a la 87 Convención Bancaria. 
BanCoppel ha sido, en su mayoría, el primer contacto con el sistema 
financiero formal de sus usuarios. Bajo este contexto, López-Moctezuma 
afirmó que quieren que sus utilidades sigan al alza y con su visión hacia 2030 
tienen claro hacia dónde quieren llegar a través de nuevos productos.  

EL FINANCIERO   
 

Ven necesario fortalecer supervisión  
A decir de Carlos López-Moctezuma Jassán, director de Bancoppel y director 
corporativo de Servicios Financieros de Grupo Coppel, la competencia y 
entrada de nuevos participantes es en favor del cliente final. Sin embargo, 
también representa algunos retos para las autoridades financieras en 
términos de supervisión que de regulación, refirió en entrevista con El 
Heraldo de México, de cara a la 87 Convención Bancaria. Sin embargo, 
consideró que lo que sí hace falta es darle a la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV) más recursos de supervisión. Situación, subrayó, que lleva 
al modelo de Bancoppel y Coppel, que no solo tienen una oferta digital muy 
competitiva y de clase mundial, sino también la estructura física, es decir, 
sucursales y ventanillas bancarias. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

BBVA logra 15 mmdp en bonos bancarios  
BBVA obtuvo 15 mil millones de pesos a través de una colocación de 
certificados bursátiles bancarios en dos tramos. Mediante un comunicado, 
el banco explicó que las transacciones fueron bien recibidas por el mercado, 
con la participación de inversionistas institucionales, como afores, fondos, 
bancos, casas de bolsa y aseguradoras. 

MILENIO DIARIO   
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Espacios inclusivos  
Banco Santander arrancó en Veracruz su nuevo modelo de sucursales para 
México. En ello invertirá mil 150 millones de pesos para remodelar o reubicar 
más de 100 unidades este año. Los nuevos espacios tendrán señalización 
podotáctil y de fácil acceso para sillas de ruedas y algunos serán pet friendly. 

REFORMA   
 

¿Es tiempo de evaluar tu situación financiera?  
Si eres de los que siente que su sueldo no está rindiendo lo suficiente o que 
tus ahorros dejaron de crecer desde hace unos meses, es momento de que 
evalúes tu situación financiera. De acuerdo con Juan Luis Ordaz, director de 
Educación Financiera de Citibanamex, lo primero que debes hacer es 
cerciorarte de que tus ingresos sean mayores que tus gastos. "Por regla 
general, tus gastos no deben rebasar el monto de tus ingresos. Para saber si 
tienes un problema con esto, basta con sumar todos tus gastos fijos y 
asegurarte de que no estás gastando mucho más de lo que puedes". En este 
sentido, la sugerencia del experto es que en cuanto recibas tu sueldo, 
destines un monto para ahorrar antes de que comiences a gastarlo todo. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Anticipan que Banxico pause recortes de tasa  
El Banco de México (Banxico) podría pausar los recortes a su tasa de 
referencia, ante el panorama inflacionario del País, estiman analistas. El dato 
de la inflación de marzo, que fue de 4.42 por ciento a tasa real anual, da 
cierto alivio a la dinámica inflacionaria, lo que significa buenas noticias para 
el banco central, de acuerdo con Casa de Bolsa Finamex. Sin embargo, la 
reducción sostenida de los precios de los servicios sigue siendo un reto 
pendiente y aunque los datos fueron favorables, con 5.37 por ciento, todavía 
no muestran una tendencia claramente hacia la baja. "El buen dato de 
inflación lo que nos hizo decir es que todavía falta mucho, entonces, estamos 
tratando de calibrar cómo se ven las probabilidades de que la pausa sea 
unánime o solo por mayoría (de la Junta de Gobierno)", dijo Jessica Roldan, 
directora de Análisis Económico de Casa de Bolsa Finamex. El dato de marzo 
muestra que la inflación general en México se estancó y la previsión es que 
hacia adelante tenga aumentos en los próximos tres meses.         REFORMA   
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Confían haya reglas del mercado de valores  
Este mes podría estar lista la regulación secundaria de la nueva Ley del 
Mercado de Valores, confiaron los directivos de las dos bolsas de valores que 
operan en el País. Aseguran que la legislación, necesaria para su entrada en 
vigor, ya está en manos de las instituciones gubernamentales para terminarla 
y presentarla. José Oriol Bosch, director de la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV), sostuvo que: "Seguimos cooperando y trabajando todos los 
participantes. Estamos viendo cómo podemos nosotros seguir apoyando a 
las autoridades financieras, la idea sí era que estuviera en los primeros tres 
o cuatro meses del año. Ya no fue en marzo, pero ojalá la tengamos este 
mes. Yo confío en que sí y que no nos acerquemos a mayo o junio (sin 
regulación secundaria)", expuso. 

REFORMA   
 

 
 

Acciones bancarias moderan alzas este año  
En el primer trimestre del presente año, el precio de las acciones de los 
Grupos Financieros y bancos que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV) registraron crecimientos anuales en términos generales, aunque se 
reportaron moderaciones sobre años anteriores. Expertos atribuyen estos 
resultados a la política monetaria. Las emisoras que tuvieron un mejor 
comportamiento que el visto hace un año fueron Gentera, matriz de 
Compartamos Banco, y Banco del Bajío. Sus títulos obtuvieron un 
rendimiento en el periodo de referencia de 23.4 por ciento y 12.2 por ciento, 
respectivamente. En cambio, las acciones de Grupo Financiero Inbursa y 
Grupo Financiero Banorte bajaron su dinamismo, pues si bien crecieron 11.9 
y 4.9 por ciento, cada uno, de enero a marzo de 2023 lo hicieron en 16.5 y 
6.3 por ciento, en ese orden. 

EL FINANCIERO   
 

 
 

Mastercard busca solucionar problemas de innovación para 
adquirentes  
El sector de pagos en México ha experimentado una transformación 
impulsada por avances tecnológicos y la adopción de medios de pago 
digitales. A pesar del predominio del efectivo en México, hay avances 
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significativos en la adopción de métodos de pago digital. Además, la 
presencia de Terminales Punto de Venta (TPVs) ha aumentado, 
principalmente debido a nuevos jugadores adquirentes no bancarios, que 
pasaron de 21 en 2014 a 52 en 2023. "Los clientes quieren pagos rápidos, 
seguros y convenientes, el adquirente es el que te facilita y conecta estas dos 
partes", señaló Irina Valassi, vicepresidente del centro de soluciones al 
cliente de Mastercard México. 

EL ECONOMISTA   
 

Prevén créditos por 126 mil mdp  
La colocación de crédito hipotecario a través de canales de brokeraje podría 
crecer este año 3.2 por ciento a un total de 126 mil millones de pesos en el 
mercado nacional para la adquisición de vivienda, ante un escenario de más 
ajustes a la baja en la tasa de interés en el país, efectos inflacionarios y la 
falta de vivienda. Juan Kasuga, presidente de la Asociación de 
Brokers  Hipotecarios y CEO de Creditaria, dijo que, a pesar de este ligero 
crecimiento, la decisión del Banxico de bajar la tasa es una señal alentadora. 

EL FINANCIERO   
 

Litigios pausan avance de la liquidación de Accendo  
Los litigios, como recursos de revocación y amparos, que algunos acreedores 
de Accendo han interpuesto han pausado su liquidación, informó la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con el concurso 
mercantil, la deuda reconocida es con 407 acreedores por 5,840 millones de 
pesos. De este monto, 3,024 millones son de organismos gubernamentales. 
"Sin embargo, este proceso enfrenta diversos litigios iniciados por algunos 
acreedores, en los que se incluyen recursos de revocación y amparos en 
contra de la Sentencia", detalló Hacienda. Accendo fue un banco enfocado a 
la atención de corporativos, pymes y entidades gubernamentales, además 
de proporcionar infraestructura a entidades de tecnología financiera. El 29 
de septiembre del 2021 su licencia fue revocada ante "malas prácticas". 

EL ECONOMISTA   
 

 

Ualá ofrece servicio de portabilidad de nómina  
El banco Ualá sumó el servicio de portabilidad de nómina a su ecosistema 
financiero, por lo que ya será posible que sus clientes reciban su sueldo en 
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su aplicación. Romina Simonelli, VP de Medios de Pago de la institución 
financiera, indicó que al realizar la portabilidad, los clientes obtendrán de 
forma automática un rendimiento en su cuenta del 15% anual con intereses 
que se acreditarán de forma diaria. "Con esta opción, buscamos que los 
clientes sean más activos, pues podrán disfrutar de la cuenta con el mejor 
rendimiento en el país y tener acceso a beneficios exclusivos". La 
portabilidad no tiene costo ni genera algún tipo de comisión. Además, una 
vez aprobado por el banco, se podrán ver reflejados los depósitos de forma 
automática. 

EXCÉLSIOR   
 
 

 

Apoyos en Guerrero  
A una semana de que inicie la Convención Bancaria en Acapulco, la 
Asociación de Bancos de México, que preside Julio Carranza, anunció que 
ampliará el plazo por seis meses más, hasta el 31 de octubre, para el pago de 
sus créditos bancarios a los clientes de los municipios de Acapulco y Coyuca 
de Benítez, Guerrero, afectados por el huracán Otis. 

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés   
 

 
 

Bancos amplían ayuda a Acapulco  
Sólo quienes han estado en estos meses en el puerto han podido darse 
cuenta de que falta mucho pero mucho para que Acapulco se recupere 
medianamente; a casi seis meses del huracán Otis, algunos comercios 
apenas han podido abrir sus puertas, sí, aunque no lo crea. Y es a ellos a 
quienes la Asociación de Bancos de México (ABM), que preside Julio 
Carranza, otorgará un periodo de seis meses más de prórroga para el pago 
de sus créditos, ya que el plazo original vencía este 30 de abril. Los apoyos 
aplican para todas las carteras, y en específico, para las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes), afectadas por el paso del huracán, y deberá 
cada cliente acercarse para ver las reestructuras ofrecidas por los bancos, 
que nos dicen se otorgarán con base en la capacidad de pago de cada cliente 
y conforme a las posibilidades de cada institución financiera. 

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 
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Apoyo  
La Asociación de Bancos de México, que lleva Julio Carranza, como muestra 
de solidaridad de la banca con sus clientes afectados por el Huracán "Otis" 
en los municipios de Acapulco y Coyuca de Benítez, el pasado mes de 
octubre, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) accedió a 
ampliar el plazo por 6 meses de las facilidades otorgadas. Con esta prórroga, 
los bancos contarán con 6 meses adicionales para ofrecer a sus clientes 
esquemas que brinden mejores condiciones a su crédito, les permita mayor 
liquidez, así como la posibilidad de reestructurar sus créditos en condiciones 
más favorables y acorde a sus posibilidades de pago. 

LA CRÓNICA DE HOY, columna Riesgos y Rendimientos de Julio Brito A.   
 

La ruta del dinero  
La Asociación de Bancos de México (ABM), que preside Julio Carranza, 
informó que la banca seguirá arrimando el hombro con sus clientes 
afectados por el Huracán Otis, en los municipios de Acapulco y Coyuca de 
Benítez, y logró que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que 
preside Jesús de la Fuente, accediera a ampliar por seis meses más las 
facilidades para diferimiento del pago de capital e intereses de crédito  (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo Rogelio Varela 
 

 

Remate cuestionado  
Si bien los miembros de la ABM, presidida por Julio Carranza, decidieron 
regresar su Convención Bancaria a Acapulco como una medida para apoyar 
a este puerto, hay muchos que en privado consideran que no se trata de una 
buena idea, puesto que la recuperación de la infraestructura va muy lento y 
hay graves oleadas de inseguridad. Sea como sea, la próxima semana se 
podrá medir esta decisión (…) 

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo 
 

Santander entiende, también por sucursales  
No todo es digital y Santander lo entendió. En México, Santander, dirigido 
por Felipe García, anuncia la remodelación de 100 sucursales para 
relacionarse con el cliente. Hablan de crear un "entorno minimalista de 
espacios flexibles". Más allá de esta floritura arquitectónica, lo cierto: hay 
clientes que prefieren una atención personalizada. La parte digital con la 
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física van a convivir. El tener un banco digital de Santander, llamada 
Openbank, no va peleado con tener sucursales con espacios inclusivos, 
señalización podotáctil y hasta pet friendly. Ahora, claro, no por tener nuevas 
sucursales el gerente y funcionarios bancarios estarán exentos de ofrecer 
buen servicio: con sistemas rápidos y con productos atractivos, sobre todo 
para el ahorro y los préstamos (…)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste  
 

 
 

BBVA, Santander y Scotiabank   
(…) BBVA, Santander y Scotiabank fueron los bancos líderes, de un total de 
11, elegidos para hacer la reestructura en el financiamiento de la deuda de 
Televisa, que involucra un crédito simple por 10 mil millones de pesos y una 
línea de crédito revolvente por 500 millones de dólares, ambos con 
vencimiento a cinco años. La compañía que copresiden Bernardo Gómez y 
Alfonso de Angoitia anunció que los fondos se utilizarán para pagar deuda 
existente en condiciones favorables. La operación es importante por su 
magnitud, de hecho es la segunda de deuda más grande en la historia de la 
compañía. Y destaca que la televisora de San Ángel lo logre en momentos 
cuando hay una alta competencia por recursos financieros dentro de la 
industria de telecomunicaciones. Hace apenas unas semanas sus principales 
competidores, América Móvil de Carlos Slim y Megacable de Javier Robinson 
Bours, estuvieron también en los mercados de deuda. (...) 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5ta Transformación Darío Celis Estrada  
 

 

Accendo, largo y sinuoso camino  
El pago a organismos públicos reconocidos como acreedores por el banco 
Accendo en liquidación, enfrenta el largo y sinuoso camino del proceso de 
liquidación bancaria. Es decir, los litigios interpuestos por los propios 
acreedores, mantienen empantanado el pago a los organismos públicos, de 
recursos, por alrededor de 3 mil millones de pesos.Hay que recordar que 
cuando el órgano supervisor del sistema financiero detectó que Accendo 
operaba fuera de las normas regulatorias decidió, en el año 2021 revocar su 
autorización para operar como banco e inició el proceso de liquidación de 
esa institución (…) En su momento, las autoridades financieras informaron 
que la mayor parte de los organismos públicos involucrados tenía recursos, 
en la entidad financiera, en chequeras y no en cuentas a plazo. A dos años 6 
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meses de la revocación de su autorización para operar como banco a 
Accendo, por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, este 10 
de abril (2024), el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), 
encabezado por Gabriel Ángel Limón González, confirma que el proceso 
continúa a través del proceso de liquidación judicial. Avanza conforme a la 
normatividad, mediante actividades de recuperación de los activos: 
derechos de cobro, créditos y bienes adjudicados (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares 
 

 

Nuevo foro tech  
Por primera vez, México será sede del Metaworld Congress. Este foro anual 
europeo de innovación y exploración tecnológica eligió al País para su 
expansión hacia América Latina, debido a que se ha consolidado como el 
destino preferido para el crecimiento internacional de startups de la región, 
gracias al acceso a capital y atractivo mercado. México destaca entre los 25 
destinos favoritos para la inversión extranjera, mientras que Latinoamérica 
tiene un crecimiento significativo en el mercado de software con un valor 
estimado de 41 mil millones de dólares para finales de 2032, de acuerdo con 
el Informe del Mercado de Software en América Latina elaborado por 
Informe de Expertos, empresa de investigación de mercados e inteligencia 
de negocios. El foro en México estará dirigido por Pedro López Chaltelt y será 
un espacio para presentar soluciones que ayuden a la transformación 
tecnológica. (...)   

REFORMA, columna Capitanas 
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

AMLO: gobierno sí absorberá pensiones no reclamadas  
Las pensiones no reclamadas de personas mayores de 70 años sí las 
absorberá el gobierno, pues ya está en la ley, y es mejor que las use el 
gobierno a que sean las Afores, aseguró el presidente López Obrador. "Dicen 
que nos vamos a robar las Afores de los trabajadores. No se tocan las Afores 
de nadie; al contrario, se protegen. Mientras estemos nosotros, y creo que 
así va a ser en el futuro, no hay nada qué temer", dijo. Expertos advirtieron 
que esta propuesta va a generar confusión, desconfianza, preocupación e 
incertidumbre entre los ahorradores del sistema de Afores.       EL FINANCIERO 
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Planean tomar ahorro de cuentas inactivas  
Las Administradoras de Fondos para el Retiro deberán transferir a un nuevo 
Fondo de Pensiones para el Bienestar, que será administrado por el Banco 
de México, entre 30 y 40 mil millones de pesos ahorrados por los 
trabajadores de más de 70 años en sus subcuentas de Retiro, Cesantía en 
Edad Avanzada y Vejez y de Vivienda, pero que no han reclamado. Esto, en 
caso de que en los próximos días la iniciativa presentada por Morena sea 
aprobada primero en la Cámara de Diputados y luego en el Senado.  Según 
los promotores de la reforma al artículo 302 de la Ley del Seguro Social, el 
Fondo de Pensiones para el Bienestar complementará la pensión de millones 
de trabajadores que cotizan bajo las leyes del IMSS de 1997 y del ISSSTE de 
2007. 

EL SOL DE MÉXICO   
   

 

Pagarán las pensiones con obras, decomisos...  
El dinero no reclamado por los trabajadores a sus afores no será la única 
fuente de financiamiento del Fondo de Pensiones para el Bienestar que 
proponen diputados de Morena. AMLO detalló que esta bolsa echará mano 
de recursos confiscados que tiene el Instituto para Devolverle al Pueblo lo 
Robado, las utilidades de obras emblemáticas como el Tren Maya o el Tren 
Transístmico, además de Mexicana de Aviación y recursos generados por 
terrenos y otros bienes del Fonatur. Los 40 mil millones de pesos no 
reclamados por trabajadores representan más del doble del Presupuesto 
2024 del Poder Legislativo, que es de 16 mil 760 millones de pesos. Anoche, 
la Asociación Mexicana de Afores (Amafore) dijo que en la iniciativa no prevé 
expropiar recursos ni afecta la imprescriptibilidad de las cuentas individuales 
de ahorro de los trabajadores. El lunes, la Comisión de Seguridad Social de la 
Cámara de Diputados está citada para una reunión extraordinaria en la que 
se prevé discuta el dictamen. Al respecto, la Amafore expresó que "siempre 
apoyará toda iniciativa que esté en favor de las condiciones de retiro de las 
y los trabajadores mexicanos". 

EXCÉLSIOR   
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Sector industrial no logra sostener dinamismo; otra vez cae 
en febrero  
La actividad industrial en el país registró una caída mensual de 0.1% en 
febrero, volviendo a terreno negativo luego del respiro que vivió en enero. 
De esta forma, este indicador que mide las labores del sector secundario ha 
registrado contracciones en tres de los últimos cuatro meses, afectado 
principalmente por los segmentos de Construcción y Minería, de acuerdo 
con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Respecto 
a las manufacturas, éstas hilaron su segundo mes al alza. En el desglose por 
componente, se observó que 12 de las 21 categorías que lo integran 
registraron un avance. Para las analistas de Monex, "la perspectiva que se 
percibe es mixta. Lo anterior, como resultado de un ligero debilitamiento en 
el sector de la construcción y de las manufacturas, recordando el cierre de 
proyectos del sexenio. Hacia adelante, observamos que el nearshoring y el 
crecimiento de la industria automotriz serán los factores claves para 
observar un mejor desempeño en las manufacturas". 

EL ECONOMISTA   
 

"¿Sheinbaum o Gálvez? Ninguna detonará el crecimiento 
económico"  
La información se desprende de un análisis publicado por Oxford Economics, 
elaborado por el economista jefe para América Latina, Joan Domeñe, y que 
concluye: "Es improbable que los resultados electorales alteren las 
perspectivas de crecimiento". Son múltiples los factores que refuerzan la 
teoría de que las perspectivas de crecimiento a corto plazo se mantendrán a 
niveles actuales, 1.9% este 2024, por debajo de lo pronosticado por el Banco 
de México, entre 2.2% y 3.4%, y 2% el año siguiente. Es probable que ninguna 
administración supere el crecimiento estructural de 2% a pesar del 
nearshoring (...) Las promesas de campañade ambas candidatas de un 
crecimiento sostenido del PD3 de 3% durante el transcurso de la próxima 
administración no son realistas". 

EL UNIVERSAL   
 

Ajustan las perspectivas económicas  
El IMEF redujo su estimación del crecimiento real del PIB para 2024 en una 
décima, para ubicarse en 2.3% en su última encuesta de pronósticos 
económicos. Cabe señalar que la proyección más optimista, entre los 38 
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analistas encuestados, es de un crecimiento de la economía de 3.0% y el más 
pesimista, de 1.6 por ciento. Hay varios factores que pudieran afectar el buen 
desempeño este año, uno de ellos es la situación operativa y financiera de 
Pemex, pues de no mejorar su generación de efectivo operativo, la entidad 
requerirá aún mayores y crecientes transferencias y apoyos, pudiendo 
erosionar aún más la situación fiscal del gobierno federal. Otro factor que 
puede deteriorar el panorama económico es la continua sequía que ha 
mermado las cosechas de productos agrícolas este año. Sobre el tipo de 
cambio, el consenso de economistas que participan en la encuesta estima un 
cierre de año con un tipo de cambio de 18.00 pesos por dólar, con el 
pronóstico más bajo en 16.50 y el más alto en 19.35. 

EXCÉLSIOR   
 

La BMV registró ganancias  
En Estados Unidos, el Dow Jones retrocedió 0.01%; mientras que el S&P 500 
y el Nasdaq avanzaron 0.74 y 1.68% respectivamente. Mientras que, en 
México, el IPC ganó 0.34%. "Las bolsas globales moderan las pérdidas que 
presentaban por la mañana, luego de que el dato de inflación al productor 
en Estados Unidos se ubicó en 2.1% en marzo, ligeramente por debajo de lo 
esperado", dijo Actinver. Acotó que "existe incertidumbre sobre el momento 
en que la inflación de los consumidores se encaminará a la meta del 2.0% en 
aquel país. Las expectativas sobre el momento del primer recorte en tasa por 
parte de la Fed se han modificado". 

EXCÉLSIOR   
 

 

El affaire AMLO-Sheinbaum y una revancha  
Los choques entre Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum no 
son nuevos, aunque el más reciente, postdebate, presagia distanciamiento. 
Una vez que decidió que ella sería su sucesora y lo pasaría a la historia como 
un gran "transformador", el presidente le había dictado la agenda, las formas 
y el fondo a su pupila; su hija política. Sheinbaum acató y se resignó a ser una 
simple discípula... hasta que ganó la candidatura presidencial de Morena y el 
presidente López Obrador le entregó el famoso bastón de mando como un 
acto simbólico de transmisión de poder. La exjefa de Gobierno sintió el poder 
en sus manos y comenzó a tomar decisiones (…) Sea como sea, Sheinbaum 
hace bien en plantear sus propuestas y comenzar a delinear su camino desde 
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ahora, aunque le genere molestia al presidente López Obrador, pues si ya 
aseguró que no se metería en las candidaturas y le dio el bastón de mando a 
Sheinbaum, debe asumirlo y cumplirlo, total: la candidatura de Sheinbaum 
está firme (...)  

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 
 

 

Es una realidad que Pemex   
Es una realidad que Pemex está cerrando la llave a sus exportaciones de 
crudo maya (…) Pero nos cuentan que esto puede generar problemas, pues 
si bien se debe al arranque de pruebas en la refinería de Dos Bocas, que lleva 
la filial Pemex Transformación Industrial (Caín), las exportaciones realmente 
son lo que compensa los resultados de la petrolera. El tema es que en 
refinación sólo hay pérdidas, pero en Pemex Exploración y Producción (Abel) 
sí hay ganancias y un precio internacional al alza. Lo que preocupa en el 
sector es que ahora una "mate" a la otra, y que quien realmente reciba los 
daños sean las finanzas públicas y el manejo de deuda de la firma encabezada 
por Octavio Romero Oropeza (...)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance 
 

 

¿Está sudando el dinero en las afores?  
¡Por Dios!, que le expliquen mejor al Presidente y a los voceros que están 
utilizando para defender la propuesta de los diputados de Morena, Ignacio 
Mier e Ivonne Cisneros.  El "dinero" depositado en fondos "no suda" y menos 
cuando se trata de cuentas inactivas, y pretender la prescripción a los 70 
años de un trabajador registrado, es a todas luces expropiatorio. Esos 
recursos, que pretenden dirigirse al Fondo de Pensiones para el Bienestar, 
que hoy se estiman en 38 mil millones de pesos sin considerar los saldos del 
Infonavit, las afores ya los están traspasando a la Tesorería del IMSS para 
fondear las jubilaciones generales (bueno, eso dice) (…) Si la decisión es de 
mayoritear para expropiar recursos inactivos de cuentas financieras, 
debieran ser muy claros en que estos fondos no pueden formar parte de los 
activos financieros del gobierno federal ni tampoco usarse para 
complementar problemas derivados de caídas presupuestales o necesidades 
extraordinarias. Sólo para complementar pensiones de trabajadores y no del 
sector informal. Ése se cuece aparte (…)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente Alicia Salgado 
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El fondo de la reforma en materia de pensiones  
Ha causado desconcierto la iniciativa de reformas a las leyes del IMSS, del 
ISSSTE y del Infonavit, para usar una parte de los recursos que hoy están en 
las Afores para financiar el llamado Fondo de Pensiones para el Bienestar (...) 
Se trata de los recursos de los trabajadores que son administradas por las 
Afores y que, habiendo llegado a los 70 años de edad en el sector privado o 
75 años en el sector público, y que no hayan iniciado trámites para obtener 
una pensión. Los recursos se trasladarían al Fondo de Pensiones del 
Bienestar de modo automático. Sin embargo, para evitar que pareciera una 
"expropiación", la iniciativa establece que los recursos de los trabajadores 
queden en cuentas individuales para que, en caso de que dichos ahorros se 
reclamen por el trabajador o sus beneficiarios, se pueda gestionar su 
devolución (…) El temor que se puede suscitar tras esta determinación es 
que este sea solo un primer paso y que, en la próxima administración, de 
ganar Morena, pudiese haber un cambio radical del sistema de pensiones 
(…)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana 
 

Desde que inició el sexenio   
Desde que inició el sexenio las afores se han mantenido en el microscopio. 
Cantidad de análisis. Hasta se llegó a ponderar una sola entidad del Estado, 
lo que se desechó por el riesgo a la confianza financiera. Obviamente al 
escarbar la SHCP ya con Rogelio Ramírez de la O encontró 18.1 millones de 
cuentas olvidadas por los trabajadores (…) De ahí que tras de que Andrés 
Manuel López Obrador lanzara en febrero la propuesta constitucional para 
garantizar pensiones al 100% del último sueldo, SHCP hizo su chamba y cayó 
en el mismo recurso: las "cuentas olvidadas", aunque ahora además de las 
afores se incluyeron las de Infonavit e ISSSTE (…) Técnicamente como dijo 
AMLO, no se toca a las afores, pero la medida generará desconfianza porque 
recursos privados se llevan a un fondo colectivo. Además la prescripción en 
las afores para echar mano a futuro de esos fondos se baja de 10 a 5 años. 
No hay duda de que a tres semanas de que prescriba el periodo electoral el 
asunto va a caminar, máxime que el tiempo político es inmejorable a siete 
semanas de las elecciones (…) 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres...y Nombres de Alberto Aguilar 
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México en su papel estelar: víctima  
México vive su momento de gloria internacional, desempeñando el papel 
que magistralmente sabe protagonizar: víctima. Nuestro país es experto en 
la materia: fuimos víctimas de España en la Conquista; de Estados Unidos 
cuando nos arrebató parte de territorio en el Siglo XIX; de Holanda en el 
Campeonato Mundial de la FIFA en 2014, cuando se declaró injustamente un 
tiro penal en cuartos de final; y hasta de los jueces olímpicos que 
descalificaron a un marchista mexicano pocos segundos después de haber 
ganado una medalla de oro en Sidney 2000. Ahora nuestro victimario es un 
país latinoamericano: Ecuador (…) El presidente ecuatoriano Daniel Noboa le 
regaló a Andrés Manuel López Obrador una puesta en escena para que 
México despliegue todos los rasgos de este carácter. Por eso AMLO no suelta 
el tema, ni lo soltará. Domina la manera de protagonizarlo. También por ello 
y a pesar de que, en dos ocasiones, verbalmente y por escrito, Ecuador ha 
dicho esta semana que está dispuesto a retomar relaciones diplomáticas con 
México, AMLO hace oídos sordos y extenderá el episodio tanto como sea 
posible, ahora solicitando la expulsión de Ecuador de la ONU, como informó 
ayer. Debido a este rasgo de carácter, la justicia para México tiene una 
aspiración revanchista (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota  
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

 
Admite AMLO daño a cenote por Tren Maya  
Sólo unas semanas después del descarrilamiento de un vagón del Tren Maya 
en la estación de Tixkokob, Yucatán, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador admitió que durante la construcción del proyecto un cenote fue 
dañado por un pilote, pero, aseguró, su gobierno ya tiene una "solución de 
remediación" por el desprendimiento de concreto. "La solución es limpiar 
porque, sí, se desprendió concreto y se está limpiando todo el sitio, estamos 
trabajando en eso con especialistas para remediar la situación, y procurar 
que no vuelva a pasar", agregó. 

EL UNIVERSAL   
 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240412/Nvo_Plano_205334392_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240412/nvo_205335319_3134.pdf


AMLO invita a la Banda MS para dar su último Grito  
El presidente Andrés Manuel López Obrador invitó a la Banda MS para que 
participe en la verbena popular del Grito de Independencia del próximo 15 
de septiembre en la plancha del Zócalo de la Ciudad de México, la última 
ceremonia por esa fecha que encabezará como Titular del Ejecutivo. En 
conferencia de prensa matutina y en tono de broma, el Mandatario federal 
pidió a la Banda MS que no se vayan a "querer pasar, y a querer rayarse" con 
el monto que quieran cobrar por presentarse en el Zócalo capitalino. 
Adelantó que también busca, sin dar su nombre, que una familia del género 
de mariachi participe en esta fiesta popular, así como una banda de viento 
de Oaxaca. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Alerta Xóchitl por los intentos del Presidente de quedarse 
con pensiones y acotar a jueces.  
En un jardín en el fraccionamiento Bosque Real, al sur del Estado de México, 
y rodeada de mil 500 mujeres, Xóchitl Gálvez alertó por dos temas delicados 
que hay actualmente en el Congreso. El primero: la reforma a las pensiones 
que actualmente se encuentra en la Cámara de Diputados. Asimismo, Gálvez 
alertó por la iniciativa que se encuentra en el Senado, y que plantea que los 
jueces no puedan dar suspensión mientras analizan amparos. 

EL FINANCIERO   
 

'Me gustaría que Ramírez de la O siguiera en SHCP'  
Claudia Sheinbaum va terminando su tercer evento público del día. "Como 
dice el presidente, ‘pura vitamina p", dice cuando por fin la camioneta 
comienza su traslado a Amecameca. En el trayecto, contesta en exclusiva 
preguntas de El Financiero. "Cuando digo vamos a traer seguridad a esta 
zona, sí, la gente aplaude, pero en muchos lugares antes que seguridad me 
gritan ¡un hospital!, ¡una escuela! Yo no digo que no sea un tema en el que 
no tengamos que seguir avanzando, no quiero tampoco minimizarlo, pero 
esta idea de que México tiene miedo y de que no sale a la calle, no coincido 
con esa percepción", afirma. Yo siempre he dicho: quien va a gobernar soy 
yo y voy a gobernar para el pueblo de México, y espero que el pueblo de 
México se sienta representado en mí. A la pregunta de si ya tiene acuerdo 
con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para que se quede 
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un año y medio, respondió: "Rogelio es un hombre inteligentísimo, honesto 
y no se lo he preguntado, pero de que me gustaría, me gustaría". 

EL FINANCIERO   
 

México denuncia a Ecuador y demanda a la ONU expulsarlo  
El gobierno mexicano presentó ya una demanda para solicitar el inicio de un 
expediente contra Ecuador ante la Corte Internacional de Justicia por la 
irrupción de fuerzas especiales en la embajada en Quito para arrestar al ex 
vicepresidente Jorge Glas y, además, solicitó que ese país sea suspendido 
como miembro de las Naciones Unidas. En la mañanera de Palacio Nacional, 
la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Barcena, explicó que en la 
demanda se solicita la suspensión de Ecuador como integrante de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU), en tanto no ofrezca una disculpa 
pública a México, reconozca la violación al derecho internacional y garantice 
la reparación del daño moral. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Se deslinda Ministra y culpa a Noboa  
La Ministra del Interior de Ecuador, Mónica Palencia, reivindicó su condición 
de doble ciudadana ecuatoriano-mexicana y rechazó las voces que la tildan 
de "traidora a la patria" por la decisión del Gobierno de allanar la Embajada 
de México. La funcionaria admitió que a fines de febrero, como máxima 
autoridad de la Policía y debido a una orden de captura vigente dictada por 
un juez contra el ex Vicepresidente Jorge Glas, solicitó a la Cancillería pedir 
formalmente a la Embajada de México que entregue al ex funcionario o 
autorice el ingreso de la Policía "con fines de detención", según reportó la 
agencia AFP. Ante la negativa de México, Palencia dijo que su posición fue 
no insistir y dejar que el tema sea abordado por canales diplomáticos. 

REFORMA   
 
 
 
 

Falla FGR en mayor caso de huachicol  
La Fiscalía General de la República (FGR) falló en el caso más importante que 
había logrado judicializar para castigar las omisiones desde Pemex contra el 
Huachicol o robo masivo de combustibles. Un tribunal absolvió a dos 
ingenieros monitoristas de Pemex que eran señalados por la sustracción por 
omisión de 18 mil 210 barriles o 2 millones 895 mil 390 litros de gasolina en 
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el poliducto Tuxpan-Tula, en un periodo de 10 horas. Para el juez Edmundo 
Manuel Perusquia Cabañas, la Fiscalía no logró acreditar la omisión de los 
ingenieros Bernardo Téllez de Lojo y César Miguel Vernet Díaz. 

REFORMA   
 

 

Alerta derrame en Sonda de Campeche  
Organizaciones no gubernamentales, incluido el Centro Mexicano de 
Derecho Ambiental (Cemda), Conexiones Climáticas y Greenpeace México, 
denunciaron un nuevo derrame de crudo de Pemex en el Golfo de México. 
La fuga en la Sonda de Campeche se presenta tras el megaderrame 
observado en julio de 2023. El nuevo derrame se habría suscitado el pasado 
22 de marzo y continuó por lo menos hasta el fin de semana pasado, cuando 
se reportó una explosión en la plataforma Akal-B. 

REFORMA   
 

 
 

INE dice que no a Xóchitl; no hará campaña sobre 
programas sociales  
El Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó por unanimidad la propuesta 
impulsada por la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez, 
para que el instituto promueva una campaña en contra del uso electoral de 
programas sociales. El Consejo Electoral argumento que ya está en marcha 
una estrategia contra los delitos electorales. De manera unánime, el Consejo 
General del INE votó en contra del acuerdo presentado por el PAN, aclarando 
que ya inició una campaña en redes sociales y, a partir del 14 de abril, se 
transmitirán spots en radio y televisión. el PAN presentó una propuesta de 
acuerdo para que el INE inicie con una campaña para establecer que los 
programas sociales no pertenecen a ningún partido político, ni pueden ser 
usados con fines electorales. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

"Si a los 60 años no tienes patrimonio, eres bien güey"  
Xóchitl Gálvez Ruiz, candidato presidencial del Partido Acción Nacional 
(PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), declaró que si a los 60 años una persona no ha podido 
hacer un patrimonio, entonces "es bien güey". Horas después, la candidata 
presidencial acudió a Atizapán, Estado de México, para realizar un segundo 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240412/10d8560-2d6323a.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240412/10d7fe4-2d62948.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240412/10d7fe4-2d62948.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240412/10d8076-2d62a32.pdf


evento de campaña. Tras la salida de su colaboradora de la escena, Xóchitl 
Gálvez tomó el micrófono para decir que cuando mencionó que "hay que ser 
muy güey para que a los 60 años [no se tenga un patrimonio]" solo era para 
Claudia Sheinbaum. Al respecto, dijo que ello fue porque en el debate le 
acusó de tener una casa en lugar de vivir en un departamento rentado. 
Asimismo, sostuvo que la referencia había sido clara respecto a que era un 
dicho contra su rival en la elección, por lo que pidió no sacar de contexto la 
declaración. 

CONTRARÉPLICA   
 

"No vale la pena entrar en debate cuando ese es el nivel": 
Claudia Sheinbaum  
Luego de que la candidata de la derecha (PAN, PRI y PRD), Xóchitl Gálvez Ruiz, 
asegura que si su contrincante morenista no tiene un patrimonio propio a los 
60 años es porque está "muy güey", Claudia Sheinbaum Pardo le reviró 
diciendo que no entrará en debate si ese es el nivel con el que se pretende 
discutir. "Sí a los 60 años no has podido hacer un patrimonio propio, perdón, 
pero eres bien güey", dijo la candidata de la oposición en un encuentro con 
mujeres del Estado de México, declaración en la que incluyó a todos los 
mexicanos adultos mayores que no tienen una casa propia. 

CONTRARÉPLICA   
 

 

Sheinbaum: El pasado neoliberal tenía programas sociales 
que eran mecanismos de control del voto  
La aspirante presidencial por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", 
Claudia Sheinbaum Pardo, acusó que el pasado neoliberal tenía programas 
sociales "que en realidad eran programas clientelares... desde Solidaridad 
hasta Prospera y que en realidad eran mecanismos de control para el voto". 
Ello, abundó, a diferencia de la Cuarta Transformación, que ha hecho de los 
programas sociales un derecho, no como la oposición que siempre ha estado 
en contra de estos programas y el pueblo lo sabe. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Gálvez seguirá yendo a pique: Álvarez Máynez  
El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 
aseguró que la oposición "sigue muy mal" y "les va a seguir yendo mal", luego 
de la propuesta para cancelar las conferencias mañaneras del presidente 
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Andrés Manuel López Obrador. En entrevista, tras su participación en la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla consideró que pronto 
la elección se hará de dos, entre Morena y Movimiento Ciudadano. 

MILENIO DIARIO   
 

La Guardia abandona a candidatos en la noche  
Candidatos que reciben protección del gobierno federal dijeron a este diario 
que los integrantes de la Guardia Nacional que les fueron asignados como 
escoltas los abandonan por las noches. Revelaron que los elementos no 
reciben viáticos para hospedaje, por lo que al terminar la jornada se tienen 
que retirar a dormir al cuartel más cercano, que muchas veces está a dos 
horas de distancia del sitio en el que se encuentra el candidato. En algunas 
ocasiones, los aspirantes sufragan comidas y el hospedaje para no quedarse 
solos. Daniela (quien pidió modificar su nombre por seguridad) hace 
campaña todos los días y es escoltada por dos vehículos de la Guardia 
Nacional, cada uno con seis elementos con armas cortas y largas. Sin 
embargo, llegada la noche la dejan en el lugar donde se hospeda; 11 de los 
12 guardias se van a dormir a sus cuarteles y sólo se queda uno. 

EL UNIVERSAL   
 

Encuesta / May lidera voto en Tabasco  
El próximo 2 de junio se renovará la gubernatura de Tabasco. De acuerdo 
con la encuesta de Poligrama-Heraldo Media Group, el candidato de 
Morena-PT-PVEM mantiene buena aceptación dentro del electorado. A la 
pregunta "Si hoy fueran las elecciones para elegir gobernador/a del estado 
de Tabasco, ¿por cuál candidato votaría?", la opinión de los tabasqueños fue 
la siguiente: Por Javier May, candidato de la alianza Morena-PT-PVEM votaría 
61.4 por ciento. En febrero pasado obtuvo 62.1 por ciento. Juan Manuel 
Fócil, abanderado del PRD registró 13.7 por ciento de la intención del voto. 
Subió 2.8 por ciento en comparación con la encuesta anterior. Por la 
abanderada del PAN-PRI, Lorena Beaurregard, votaría 12.5 por ciento. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Encuesta de Covarrubias en Jalisco: Delgadillo 35%, Lemus 
30%  
La candidata a la gubernatura por Jalisco, Claudia Delgadillo, de la coalición 
Morena, Partido del Trabajo, Partido Verde Ecologista de México, Hagamos 
y Futuro, obtiene 35 por ciento de preferencia electoral, mientras que Pablo 
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Lemus, abanderado de Movimiento Ciudadano, 30 por ciento, de acuerdo 
con un estudio de Covarrubias y Asociados. En tercer lugar está la aspirante 
del PAN, PRI y PRD, Laura Haro Ramírez, quien tiene nueve por ciento, según 
el ejercicio realizado entre el 21 y 26 de marzo a mil 200 personas bajo la 
metodología de cara a cara a ciudadanos mayores a 18 años, con credencial 
de elector que acreditara su residencia en la entidad. 

LA RAZÓN   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y  POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

El BCE mantiene tasa de interés de referencia en 4%  
El BCE mantuvo por quinta vez consecutiva sin cambios su política monetaria 
al dejar la tasa de interés de referencia en 4.0%, su nivel más alto desde el 
lanzamiento del euro en 1999. La tasa de refinanciamiento y la tasa marginal 
de préstamo quedaron en 4.50 y 4.75%, respectivamente. El BCE 
consideraría "apropiado" reducir la política monetaria restrictiva, afirmó el 
emisor europeo en un comunicado, e insiste en que sus decisiones dependen 
de los datos de la economía. 

EL ECONOMISTA   

La economía mundial afronta "crecimiento tibio", alerta 
FMI  
La economía mundial se enfrenta a una década de "crecimiento tibio" y 
"descontento popular" a pesar de que se evitó una temida recesión, advirtió 
la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina 
Georgieva "La difícil realidad es que la actividad mundial es débil según los 
estándares históricos y las perspectivas de crecimiento se han ido 
desacelerando desde la crisis financiera mundial", dijo Georgieva, al explicar 
que "todavía no se vence la inflación por completo, los colchones fiscales se 
agotaron y la deuda aumentó, algo que representa un gran reto para las 
finanzas públicas de muchos países". Combatir los altos niveles de deuda 
será difícil en un año en el que hay un número récord de elecciones y en un 
momento de mayor ansiedad "debido a una incertidumbre excepcional y a 
años de conmociones", agregó que las tensiones geopolíticas "aumentan los 
riesgos de fragmentación de la economía mundial". En un discurso ante el 
Atlantic Council (Consejo Atlántico), añadió que, sin medidas para impulsar 
la productividad y reducir la carga de deuda, el mundo se enfrenta a una 
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década "lenta y decepcionante", que calificó de "tibios años veinte" (una tibia 
década de 2020). 

MILENIO DIARIO   
 
 
 

Mercados descartan que la Fed haga un primer recorte de 
tasas en junio  
En un contexto en el que el índice de Precios al Productor (IPP) de Estados 
Unidos repuntó, pero estuvo ligeramente por debajo de lo previsto por el 
mercado, y de que el Banco Central Europeo (BCE) mantuvo sus tasas de 
interés, la aversión al riesgo aminoró y dio paso a que el tecnológico Nasdaq 
avanzara más de 1.5 por ciento, para alcanzar un nivel sin precedente. Los 
mercados financieros se sacudieron las pérdidas que provocó el dato de 
inflación estadunidense en la sesión previa, pues las probabilidades de que 
la Reserva Federal (Fed) lleve a cabo un primer recorte en junio se han 
desplomado hasta 22 por ciento frente al 60 por ciento de la semana pasada. 
El dólar se estabilizó en su mejor nivel desde noviembre, el peso se mantuvo 
sin grandes cambios al apreciarse 0.03 por ciento. 

LA JORNADA   
 

 

Gobernadora de lowa firma ley para arrestar a inmigrantes 
deportados  
Este miércoles, la gobernadora republicana de Iowa, Kim Reynolds, ratificó 
la ley antinmigrante que otorga autoridad a la Policía del estado para detener 
a individuos indocumentados que hayan sido denegados en su intento de 
ingresar a EU o que hayan sido previamente deportados. Con la aprobación 
de la medida estatal SF 2340, Iowa se une a otros estados republicanos como 
Texas y Florida que han emitido leyes contra la inmigración indocumentada. 
La ley permitiría el arresto de inmigrantes que han sido deportados del país 
o se les ha negado el ingreso y obligaría a la Policía de ese estado a verificar 
que los extranjeros sean expulsados nuevamente de EU. 

LA CRÓNICA DE HOY   
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Mercados 
 INDICADORES 

FINANCIEROS 

 

 

 Información al cierre del jueves 11 de abril de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS 56,830.32 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 193.78 

VARIACIÓN EN %: 0.34 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 15.92 16.83 AGUILAS 5.08 

 

Dólar 

interbancario 

16.42 16.43 GCC 2.51 

 

Dólar 

canadiense 

12.01 12.02 GCARSO 2.41 

 

Euro 17.60 17.60  

 

Libra esterlina 20.61 20.62 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.10 0.10 GMD -10.39 

 AUTLAN -8.74 

HOMEX -8.33 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES 38,459.08 

NASDAQ 16,442.20 

 

METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 36,600 41,500 Anterior Actual 28 Días 10.92 

 

Centenario 44,750 51,200 8.130225 8.130067 91 Días 11.09 

 

Plata onza libre 465 600   

 

8.105040 

 

 

  
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$85.90 dólares por barril 

BRENT                   
 

$90.47 dólares por barril 

  

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.2490 11.2502 

  


